Revista Latino-americana de COGRAFIA ENCO Volume 10, número 2 (2019) ISSN: 2177-2886

Artigo

La Web como Espacio de Oferta/Demanda para Mujeres que Tienen Sexo con Mujeres (MSM) y Hombres que Tienen Sexo con Hombres (HSH)

A Web como Espaço de Oferta/Demanda para as Mulheres que têm Sexo com Mulheres (MSM) e Homens que têm Sexo com Homens (MSM)

The Web as a Space of Offer/Demand for Women who have Sex with Women (WSW) and Men who have Sex with Men (HSH)

Luis Manuel Rodríguez Otero

Universidad de Santiago de Compostela - Espanha luismaotero@yahoo.es

Maria Purificación García Álvarez

Universidad de Santiago de Compostela - Espanha purinaga@euts.es

Como citar este artigo:

OTERO, Luis Manuel Rodríguez; ÁLVAREZ, Maria Purificación García. La *Web* como Espacio de Oferta/Demanda para Mujeres que Tienen Sexo con Mujeres (MSM) y Hombres que Tienen Sexo con Hombres (HSH). **Revista Latino Americana de Geografia e Gênero**, v. 10, n. 2, p. 151 - 165, 2019. ISSN 2177-2886.

Disponível em:

http://www.revistas2.uepg.br/index.php/rlagg

A Web como Espaço de Oferta/Demanda para as Mulheres que têm Sexo com Mulheres (MSM) e Homens que têm Sexo com Homens (MSM)

The Web as a Space of Offer/Demand for Women who have Sex with Women (WSW) and Men who have Sex with Men (HSH)

Resumen

Investigación dirigida a conocer la utilización de la *web* como espacio de visibilidad en la oferta y demanda de hombres y mujeres que mantienen sexo con personas de su mismo sexo. Se utilizó una metodología cualitativa a través del análisis del discurso, para identificar las prácticas sexuales más demandadas en Galicia con el portal "pasión.com". A través de los resultados se identifican patrones sexuales, los HSH remarcan las características raciales del demandante, el rol sexual que asumen y mencionan la retribución económica, en mayor proporción que las mujeres. Las MSM se ciñen más a características afectivas, de comportamiento y al mantenimiento de una relación. Se detectan diferencias determinadas por factores socioculturales (geográficos) en la conducta sexual.

Palabras-Clave: Sexualidad; Sexo; Imaginario; Conducta y Diversidad Sexual.

Resumo

Pesquisa voltada para a compreensão do uso da *web* como espaço de visibilidade na oferta e demanda de homens e mulheres que fazem sexo com pessoas do mesmo sexo. Uma metodologia qualitativa foi utilizada através da análise de discurso para identificar as práticas sexuais mais exigidas na Galiza com o portal "passion.com". Através dos resultados, os padrões sexuais são identificados, os HSH destacam as características raciais do requerente, o papel sexual que eles assumem e mencionam a retribuição econômica, em maior proporção do que as mulheres. Os HSH são mais focados em características afetivas, comportamentais e na manutenção de um relacionamento. Diferenças determinadas por fatores socioculturais (geográficos) no comportamento sexual são detectadas.

Palavras-Chave: Sexualidade; Sexo; Imaginação; Comportamento e Diversidade Sexual.

Abstract

A research aimed at understanding the use of the web as a space of visibility in the supply and demand activities of men and women who have sex with people of the same sex. A qualitative methodology was used by means of the discourse analysis in order to identify the most demanded sexual practices in Galicia through the portal "passion.com". Through the results obtained, sexual patterns are identified: the HSH highlight the racial characteristics of the seeker, the sexual role they assume and mention the economic retribution expected, in greater proportion than the women. The WSW are more focused on affective, behavioral attitudes and on the maintenance of a relationship. Differences determined by sociocultural (geographic) factors in sexual behaviour are detected.

Keywords: Sexuality; Sex; Imagination; Behaviour and Sexual Diversity.

Introducción

El estudio de la sexualidad ha sido abordado desde una perspectiva histórico-crítica, a través de la cual se evidencian conexiones con la influencia de los regímenes sociopolíticos, la religión y la ciencia. Identificándose, tal y como señalan Lameiras, Carrera, & Rodríguez (2013) durante el siglo XIX la emergencia del estudio científico de la sexualidad y el desarrollo de las olas feministas y el movimiento homosexual y en el siglo XX el movimiento sexológico y los movimientos sociales del feminismo y el activismo homosexual.

Paralelamente al estudio de la historia de la sexualidad, también han surgido distintas revisiones históricas dicotómicas (esencialismo vs constructivismo) referentes a los orígenes del concepto de la homosexualidad en la historia, donde la conducta sexual se presenta como pieza clave y predomina el análisis desde la perspectiva masculina; invisibilizando así el lesbianismo y el sexo realizado entre mujeres (SOLANA, 2018).

Tomando en consideración la teoría de las representaciones sociales, Martel, Ibarra, Contreras y Camacho (2018) señalan que la sexualidad puede ser analizada como un fenómeno psicosocial donde el imaginario se basa en sistemas cognitivos, en los que se anquilosan distintos procesos producto de la socialización que influyen en la conducta y son esenciales para su comprensión (estereotipos, opiniones, creencias, valores y normas). Existiendo un proceso en el que como indica Moscovici (1976) se objetiva lo desconocido ante el desconocimiento o el miedo.

Por otro lado, teniendo en cuenta la teoría del constructivismo, tal y como señala Morales (2009), hay que tener presente que los medios de comunicación masiva juegan un papel importante en la construcción y cambio de ideas, así como de la realidad social y por tanto en los imaginarios. Teniendo en cuenta que como señala Arnold (2018), "para el constructivismo el conocimiento de la realidad es descriptivo y se constituye como resultado de operaciones de observación [...] Las observaciones con las cuales se constituye la realidad del conocimiento están determinadas por la estructura del observad" (p. 8-9). Por lo cual la forma en la que se visibiliza a un grupo y su conducta, resulta un elemento clave en el imaginario del mismo, el cual es interiorizado incluso por sus integrantes.

En los últimos años el análisis de las conductas sexuales de hombres que tienes sexo con hombres (HSH) ha cobrado especial interés. Como señalan Hernández, Caudillo y Flores (2018) este término fue acuñado por la Organización Panamericana de la Salud (OPS) para identificar al colectivo de hombres que independientemente de su orientación o identidad sexual tienen relaciones sexuales con otros hombres; colectivo fuertemente estigmatizado. Lo cual se presenta como una situación estresante con consecuencias psicosociales que afectan a la salud (SÁNCHEZ, MUÑOZ y GÓMEZ, 2016).

Dentro de la denominación de HSH, tal y como señala Plazas (2009), se engloba el conjunto de hombres que tienen sexo con hombres; es decir tanto: hombres homosexuales (independientemente de su visibilización), hombres bisexuales (formales, defensivos y/o experimentales), hombres con conductas heterosexuales con prácticas homosexuales (independientemente del número

de prácticas y de la forma en la que se autodefinen respecto a su orientación sexual y visibilidad), hombres que tienen relaciones sexuales con hombres transgénero, transformistas o travestis y mujeres transgénero que tienen sexo con hombres.

Como indican Moral, Valdez y Onofre (2016), un elemento que contribuye a la estigmatización de este colectivo deriva de su consideración como grupo especialmente vulnerable al contagio de infecciones de transmisión sexual (ITS) y a la realización de prácticas de riesgo. Así mismo son susceptibles a la homonegatividad internalizada, lo cual fomenta el anonimato en la sexualidad a través de espacios clandestinos (físicos o virtuales). Donde el espacio situacional (influencias situacionales) y el consumo de drogas y/o alcohol se presentan como determinante en la negociación del sexo protegido. Siendo los principales contextos sexuales dentro de este colectivo: bares y discotecas, baños, parques y centros comerciales, saunas, salas de cine porno, cabinas de internet, sanitarios, sitios en línea y fiestas de sexo u orgías (MORAL, VALDEZ y ONOFRE, 2016; ROJO, TORRES, ÁLVAREZ, MARTÍNEZ, SARDUY e IGLESIAS, 2010).

Por otro lado, en el estudio realizado por Moral (2014), se pone de manifiesto que los hombres que tienen sexo con hombres reconocen en mayor medida este tipo de actos que las mujeres que tienen sexo con mujeres y registran una mayor frecuencia homoerótica. Hecho en el cual puede influir la existencia de una mayor visibilización de las personas gays que de las lesbianas, las cuales sufren una triple discriminación de género, orientación sexual y su conjugación.

En cuanto a la conducta sexual Valdez, Onofre, Castillo, López, Moral y Benavides (2015) destacan la importancia de tomar en consideración el modelo de promoción de la salud (MPS), el cual identifica elementos claves relacionados con las experiencias previas, la cognición de la conducta y el afecto, las influencias interpersonales y situaciones y finalmente el resultado de la conducta. Siendo en el caso de los HSH, determinantes los factores personales (especialmente la edad), socioculturales (educación y el estado socioeconómico) y el conjunto de cogniciones y afectos e imaginarios conductuales (beneficios, barreras, influencias y barreras percibidas de la acción).

Dentro de los contextos donde los HSH mantienen los contactos o las prácticas sexuales, en el estudio de Jacques, García, Díez, Martín y Caylá (2015) se identifican ciertos espacios en los que las prácticas sexuales de riesgo son frecuentes debido a su normalización y anonimato:

Se comentó que las prácticas sexuales de riesgo forman parte de un sistema normalizado de relaciones y encuentros sexuales, como fiestas privadas, saunas, clubs, etc. Consideraban estos espacios significativos para conocer y experimentar la propia sexualidad. Se percibían como lugares sexualmente permisivos, dado el carácter anónimo y el tipo de prácticas sexuales que pueden mantenerse, como fist-fucking (introducción del puño en el ano), sexo en grupo o sadomasoquismo (JACQUES, GARCÍA, DÍEZ, MARTÍN y CAYLÁ, 2015, p. 6).

Así mismo Fernández-Dávila (2015) identifica distintos factores de influencia en el comportamiento sexual de los HSH en los últimos años. Entre los cuales se encuentran: (i) el uso de las nuevas tecnologías (internet y aplicaciones geosociales como *Grindr*, *Scruff* o *Wapo*), (ii) la visibilización y globalización de prácticas sexuales consideradas anteriormente como marginales (*fist-fucking*, *bareback*, juego con fluidos corporales, sexo en grupo, etc), (iii) el consumo de drogas para tener sexo (principalmente popper, cocaína, GHB, ketamina, mefedrona y tina), las cuales son estimulantes e intensifican el placer, y prácticas derivadas basadas en su uso (*ChemSex*), (iv) la disminución del temor al contagio de ITS derivado de la cronificación de enfermedades o el uso de medicación preventiva como el PrEP y (v) la existencia de relaciones de pareja estables con contactos sexuales grupales acordados o individuales fuera de la pareja.

A este conjunto de factores habría que añadir el imaginario que las personas poseen sobre las relaciones de pareja. En este sentido, en el estudio realizado por Rodríguez-Otero y Negroni (2018) se evidencia que gays y lesbianas definen de forma distinta el amor y las relaciones de pareja, estando más arraigados los mitos del amor romántico en mujeres que en hombres.

Enguix (2010) analizando la cultura gay destaca la vinculación existente entre cuerpo, espacio e identidad señala que existen dos espacios de especial interés, los comerciales (los sitios de ambiente gay) y los particulares, en los cuales la identidad se refuerza con la existencia de lugares específicos de reunión. Por otro lado, el cuerpo es considerado como un elemento central en la autodefinición y la ubicación en el sistema sexo/género/deseo. En base a estas cuestiones se pueden diferenciar distintos subgrupos dentro de la cultura gay que se presentan en un amplio abanico basado en la hipe y/o hipomasculinización, basado en rasgos físicos y comportamentales. Danto origen a distintos subgrupos o tribus en base a gustos, preferencias o estilos definidos por el tipo deseo y/o consumo. Entre las que destacan tal y como señala Figari (2010): los gays musculados (muscu-locas o "barbies"), hombres robustos con pelo (osos), hombres que se visten de mujer (cross-dressers), hombres que se visten o les gusta el cuero (leather), sadomasoquistas (S/M), mujeres que cuestionan o reinventan la masculinidad (lesbianas butchs), producciones del género (drag-queens y drag-kings), etc. Así mismo la Revista Shanagay (SHANGAY, 2015) destaca otras como: los twink (aspecto de persona muy joven), otter (hombre pequeño y velludo), cubs (hombre joven con apariencia de oso), pups (joven iniciándose en el mundo gay), Gym Bunny (persona con complexión atlética), Chub (persona obesa sin vello corporal), cachorro (persona joven), Daddies (hombre grande mayor que siente atracción por ióvenes). Wolf (hombre de complexión normal y velludo rapado y con vello facial), Gainers (hipermusclado), Muscle bears (osos musculados), Chaser (persona que siente atracción por los osos pero no se encuadra en el perfil oso), etc.

Finalmente cabe destacar que, como señala Plazas (2009, p. 11), a la hora de estudiar los HSH es necesario tomar en consideración que en las dinámicas relacionales interactúan distintos capitales simbólicos que infieren en los procesos comunicacionales, los cuales refieren a los capitales: relacionales (formación, conocimiento, saberes...), económicos (poder adquisitivo), social

(clase social, estilo de vida...), físico, viril, emocional, étnico y cultural "(interaccionismo simbólico, género, homofobia internalizada, homofobia externalizada y modernidad").

Justificación

La sexualidad y su estudio son temáticas que desde la ciencia han suscitado el interés, el cual se constata en numerosas publicaciones y revistas específicas. Respecto a la diversidad sexual existen diversos estudios que abordan el análisis de los que se denomina HSH (hombres que tienen sexo con hombres), a través de los cuales se identifican diversas prácticas sexuales, roles y subgrupos. No obstante, el número de estudios existentes respecto a mujeres que tienen sexo con mujeres (MSM) es escaso; lo cual se debe, tal y como señala Mertehikian (2017) a la presunción de heterosexualidad en los estudios de salud de mujeres, siendo excluidas las prácticas sexuales no reproductivas en su análisis. Es por ello que se plantea una investigación con el objetivo general de averiguar el uso que hacen hombres y mujeres que tienen sexo con personas de su mismo sexo (HSH y MSM) de las webs de contactas. Para ello se plantan como objetivos específicos: (1) identificar las prácticas sexuales demandas en el contexto gallego a través del portal pasión.com, (2) constatar si a través del portal pasión.com HSH y MSM demandan u ofrecen prostitución, (3) analizar las similitudes y diferencias entre las prácticas sexuales de HSH y MSM a través del portal pasión.com y (4) comprobar si se producen diferencias en cuanto al ámbito geográfico.

Metodología

La presente investigación parte del paradigma interpretativo, tomando en consideración las teorías del constructivismo social y las representaciones sociales (VIELMA y SALAS, 2000; MARTEL, IBARRA, CONTRERAS y CAMACHO, 2018). Para ello se utiliza una metodología cualitativa a través del análisis de discurso para identificar las prácticas sexuales demandas en el contexto gallego a través del portal pasión.com (TÓJAR, 2006).

El contexto seleccionado es el de las cuatro provincias gallegas y como sujetos de análisis hombres y mujeres que tienen o buscan sexo con personas de su mismo sexo registrados en dicho portal. Se ha utilizado un muestreo por cuotas para seleccionar a 10 gays y 10 lesbianas de cada provincia, quedando conformada la muestra por 80 participantes.

Provincia Contactos HSH | Contactos MSM **Total** Coruña 10 10 20 Lugo 10 10 20 Ourense 10 10 20 Pontevedra 10 10 20 **Total** 40 40 80

Tabla 1: Muestreo por cuotas aplicado

La selección de los comentarios se realizó el 13 de septiembre de 2018 a las 17 horas para HSH y el 19 de septiembre del mismo año a la misma hora para MSM. Utilizando como criterios de inclusión anuncios no repetidos y en los que realmente se anuncie tipos de contactos según el criterio referido. Excluyendo los anuncios referidos a personas transexuales y de sexo heterosexual que registraron anuncios de forma errónea o equivocada.

Para el análisis de datos se utilizó el texto como objeto de análisis, siguiendo un proceso de categorización emergente, así como la comparación entre grupos y respecto a la literatura científica existente (SCHETTINI y CORTAZZO, 2015).

Para ello se realizó un proceso basado en la transcripción literal de los comentarios, el análisis individualizado para la identificación de las categorías, la comparación entre grupos y constatación de los resultados con la literatura existente (NOREÑA, ALCÁZAR, ROJAS y REBOLLEDO, 2012).

Para cumplir con los criterios éticos y legales se realizó un proceso de disociación de los datos a través de una codificación en la que se asignó a cada participante un número además de los códigos del sexo (G. hombres y L. mujeres) y la provincia (C. Coruña, L. Lugo, O. Ourense y P. Pontevedra).

Las limitaciones del presente estudio derivan tanto de la no generalización de los resultados (al tratarse de una población concreta y una metodología cualitativa), como del procedimiento utilizado (online), el cual reduce los resultados a los participantes de dicho portal. Finalmente cabe destacar que como herramienta de análisis se utilizó el programa informático Nvivo11.

Resultados

A partir de las distintas textualidades se han identificado seis metas categorías en ambos grupos referentes a: (1) las características de anunciantes, (2) la noción a la prostitución o remuneración económica, (3) el rol sexual de los contactos, (4) las diferentes prácticas sexuales, (5) el uso de elementos en las prácticas sexuales y (6) a requerimientos para mantener los encuentros.

La primera de las referencias identificadas refiere a la identificación de distintas características de anunciantes y de las personas objeto de búsqueda. Así se aprecian menciones a cuestiones raciales, bien físicas como de pertenencia a determinados grupos o nacionalidad. Aspecto observado tanto en 12 hombres como en 5 mujeres, siendo en las provincias en las que se registran ciudades de mayor población (Coruña y Pontevedra) más frecuentes. Así mismo, dentro de esta meta categoría se identifican nociones referentes al tamaño del pene en hombres (13 participantes) como de los pechos en mujeres (2 participantes) y también diversas nociones a la tipología y características corporales. Siendo en hombres referidas a una estructura grande o fuerte (la cual es la más frecuente), poseer "barriga" o la presencia/ausencia de vello corporal. Mientras que, en mujeres relacionadas con la complexión grande, delgada o pequeña, así como la ausencia de vello.

Destaca que solamente en el grupo de mujeres se aprecian textualidades que refieren a características afectivas (dulzura), comportamentales (fogosidad) y de estatus (clase).



Imagen 1: Categorías emergentes características anunciantes

MSM **HSH** Raciales Raciales Tamaño pechos Tamaño pene Tipo cuerpo Tipo cuerpo Grande/fuerte Grande/fuerte Delgada Barriga Pequeño Vello Sin vello Sin vello Clase Dulzura Fogosidad

Así podemos identificar anuncios referentes a las características de anunciantes como las siguientes tanto en HSH como en MSM:

"Chaval brasileño", vicioso y fiestero, primera vez en la ciudad. Educado, "buen cuerpo, fibroso", morboso, cañero y versátil 100%, "20x6cm de polla gorda"! sin engaños, ¡¡dura y lechera siempre!! También hago masaje relajante, dominación, lluvias y fiestas de todos los colores. ¡Seguro lo pasaremos súper bien! También salidas a hoteles y domicilios. Disponible 24h. Discreto. Por pocos días. SEXO, MORBO Y PERVERSION. Edad 26 años (G, C6).

22 AÑOS MACHO IBERICO CABRON "POLLON XL". "Alto moreno fuerte" entregado complaciente profesional piso discreto buen trato higiene discreción realizo besos magreo masaje erótico francés natural 69 posturas eróticas te follo como quieras vicioso morboso fiesta 24h aromas azules vigo centro 50 media 100 hora también salidas hoteles domicilios soy bisexual macho sin pluma "dotado con 21cm" reales muy dura y muy gorda lechero follador con aguante español llámame no te arrepentirás escort gigolo "velludo" NOVEDAD fotos. Edad 22 años (G, P2).

CHICA BI BUSCA. . .Busco chica bi entre 24 y 45 años para amistad tomar una copa quedar morbosear y probar experiencias nuevas soy "morena pelo largo delgada" 53 kilos "25 de pecho" sin malos rollos y con sitio sólo tias nada de chicos. Edad 33 años (L, L9).

DISCRECIÓN Y HIGIENE . . . Este anuncio es para señoras o chicas discretas. . . Soy Una "chica española, morena, limpia y depilada", no profesional q hace esto de forma puntual por necesidad urgente de pagar unas facturas, ofrezco un rato intimo agradable con discreción y higiene a cambio de gratificación económica para solventar los pagos q acumuló. Soy de trato "dulce" bastante "fogosa" y nada tímida. Puedo realizar todo tipo de servicios pues tengo mente abierta. Estos días estaré las 24h, Llámame y te daré detalles físico. Edad 37 años (L, C9).

Una constante en ambos grupos son las referencias a la prostitución o a la remuneración económica a cabio de citas o contactos. Este aspecto se aprecia

en 22 hombres de las cuatro provincias, así como en 8 mujeres de Coruña, Ourense y Pontevedra (especialmente en Coruña).

También se muestran nociones, solamente en hombres, relativas al rol sexual de los contactos. A través de las cuales emergen tren categorías (activo, pasivo y versátil) que indican la posición que ocupan en el coito anal bien como penetradores, penetrados o ambas posiciones. Siendo la primera identificada en 3 hombres de Coruña y Pontevedra, la segunda en 5 de Lugo, Ourense y Pontevedra y la última en 4 de Lugo y Pontevedra. Lo cual refleja la variabilidad en los contextos.

La siguiente de las meta categorías identificadas hace referencia a la noción en los anuncios a diferentes prácticas sexuales. Dentro de este modo, se observan similitudes entre hombres y mujeres, los cuales mencionan prácticas en las que se realizan masajes, acciones de dominación, sexo oral, sexo con terceras personas o incluidas o no heterosexuales, la realización de caricias y la realización de sexo en lugares públicos. Así se pueden identificar textualidades del tipo:

AMA "DOMINANTE" BUSCA "SUMISA". Busco mujer "sumisa" con fantasías de ser "dominada" utilizada en la cama solo mujeres sin pareja y libres de carga para quedar cuando me apetezca preferible mujer vi que no le importe ser "sometida" también por un amo "dominante". busco mucha discreción y una mujer "obediente" solo mujeres a partir de los 40 sin límite de edad no importa físico. Edad 45 años (L.O6).

VIGO SÚPER FIESTERA IMPLICADA CARIÑOSA. Hola soy Jessica una chica rubia pequeña traviesa manejable cariñosa ardiente fiestera cachonda besucona implicadas hago de todo un poco menos griego. "francés natural" besitos "caricias" posturitas y mucho. Mas estoy en un piso privando atiendo sola estoy 24 horas nigran redondela la aldan Porriño cangas moaña Bayona Pontevedra. Edad 27 años (L.P2).

1 VEZ "DOMINACION" SADO "MASAJES" FIESTERO. Chico latino, 18 cm dura como hierro morboso, ardiente, juguetón ... Soy la compañía perfecta, darte el sexo más cañero que hayas tenido, sexo a tope, fiestero. Soy tanto activo como pasivo, sobre todo adoro el buen sexo. La higiene y un ambiente grato e independiente muy discreto solo tú y yo haciendo travesuras, comerte, "chuparte", follarte, y lo que tú quieras hacer, lo haremos. muy fiestero guarro. poppers y más disponible las 24 horas también salidas y hoteles llámame que seguro repetirás. Edad 23 años (G.P4).

SITUACIÓN MORBOSA/"CRUISING". Algún chico se anima a una situación morbosa o de "cruising", conozco varias opciones de ir a diversos sitios y diferentes formas de pasarlo bien. Animaros, la situación merece la pena. ¡¡Llamar o mandar un wasap!! ¡No os arrepentiréis! Edad 26 años (G.P9).



Imagen 2: Categorías emergentes prácticas sexuales

НЅН	MSM	Ambos
Depilación Pissing Bubake Dilatación Fisting Spank Morbo Beso negro Sexo anal Oscuridad Tragar semen Bareback Besos Sadomasoquismo	Cariño Juegos Sexting Lamer pechos Conversaciones morbosas Sexo duro Ver porno Masturbacion Exhibicionismo	Masaje Dominación Sexo oral Tríos Hetero Caricias Cruissing

Por otro lado, tomando en consideración al grupo formado por HSH, se presentan otras prácticas relacionadas con la relación de acciones en las que se usa o lleva a cabo la depilación, dilataciones anales o fisting, sexo sin protección (bareback), uso de la violencia o daño (sadomasoquismo, spank), hacer uso de la orina en las relaciones sexuales (pissing), el semen (bubake, tragar semen), realizar penetraciones o estimulación bucal del ano (beso negro, sexo anal), besarse y/o realizar prácticas morbosas o en la oscuridad.

RESIEN LLEGADO MASAJISTA EROTICO POLLON. Chaval brasileño, vicioso y fiestero, primera vez en la ciudad. Educado, buen cuerpo, fibroso, morboso, cañero y versátil 100%, 20x6cm de polla gorda! sin engaños, ¡¡dura y lechera siempre!! También hago masaje relajante, dominación, "lluvias y fiestas de todos los colores". ¡Seguro lo pasaremos súper bien! También salidas a hoteles y domicilios. Disponible 24h. Discreto. Por pocos días. SEXO, MORBO Y PERVERSION. Edad 26 años (G.C6).

SEXO CON DISCRECION. Soy PASIVO, 172-85kg ojos claros, sin vello, "rasurado sexo y ano", barba corta, canosa, discreto. Me gustaría tener sexo con hombres de mi edad más o menos, o incluso más mayores, no descarto ninguna edad. No tengo tabús, y me va el vicio, "fist, spank, pissing, me gusta guarrear, BB si se tercia, tragar leche". Tengo sitio cerca de BARCO DE VALDEORRAS, no contesto móvil, sin antes haberlo memorizado, en principio, solo wapsapp. Tengo sitio. Edad 60 años (G.O8).

CON GANAS. Hoy tengo ganas de "coger un buen culo por detrás, comerle bien el ojete", y darte polla a mamar y luego "follarte". Contacta conmigo, solo mayores de 40 años. Fuertes y velludos un plus. Edad 40 años (G.L7).



En cuanto a las mujeres se evidencian otras prácticas tales como: prácticas afectivas o vinculadas a juegos sexuales, el envío de material audiovisual a través de las TIC, mantener conversaciones morbosas, visualizar pornografía, estimular por vía oral los senos, realizar sexo duro o practicar tanto la masturbación como el exhibicionismo. Lo cual denota un menor número de tipología de prácticas en MSM, así como una menor referencia a prácticas en las que se requiere hacer uso del dolor y una mayor referencia a prácticas afectivas y vinculadas a juegos sexuales. Identificándose nociones de prácticas de riesgo solamente en hombres.

BUENAS TETAS. Busco chica de tetas grandes para cumplir la fantasía de "chupárselas", que "me las chupen" y lo que surja. . . Sólo chicas. Edad 30 años (L.L6).

BUSCO SUMISA PARA INICIARLA. Busco mujer a partir de los 35 que está interesada en "este tipo de juegos" si te gusta que te aten te follen duro y "jueguen con tu cuerpo" manda correo yo te tratare en privado como la putita que te gusta ser contacto por correo hasta que sepa que eres tú la putita que busco no importa físico si busco una mujer muy discreta y educada no me gusta hacer perder el tiempo solo si estas interesada realmente. Edad 42 años (L.O10).

ALGUNA LEX PARA "VER UNA PELI XXX" 50€. alguna chica mañana lex o bix le gustaría que la "masturbara" mientras vemos una peli en las "cabinas del xesohp" en las galerías del príncipe tengo washap. Edad 30 años (L.P1).

A través del análisis realizado destaca la existencia de nociones al uso de elementos en las prácticas sexuales, los cuales refieren al uso de drogas, en concreto de vasodilatadores que estimulan, tienen efectos euforizantes e incrementan la libido (poppers) o que desinhiben (alcohol); elementos identificados solamente en anuncios de hombres, siendo el uso de poppers referido en las provincias en las que existen ciudades mayores (Coruña y Pontevedra). Así como el uso de ropa femenina en HSH y de ropa íntima femenina en mujeres.

NOVEDA EN FERROL LATINO FIESTERO 23CM. NOVEDAD POLLON LATINO LECHERO 23CM "POPER" Hola soy chico latino con ganas de cumplir tus más íntimas fantasías y saciar tu sed hasta que tú quiera morboso, vicioso, lechero, cañero, y caliente y si te gusta la fiesta podríamos montarnos una desde ya. Te invito unas "copas" en mi piso que es totalmente privado cómodo y discreto o me desplazo a domicilios como mejor te parezca. Hago masajes profesionales eróticos y al desnudo y estoy disponible ya en Ferrol estaré pocos días. Juan. Edad 26 años (G.C3).

CHICA PARA CHICA. Soy una chica muy morbosa. Me gustaría que una chica me mandara fotos y de su "ropa interior usada". Si nos entendemos te vienes a mi piso me las pongo y jugamos. Anuncio

serio y máxima discreción. Besitos. Edad 30 años. Edad 30 años (L.C7).

Finalmente se identifican también requerimientos para mantener los encuentros o los contactos, los cuales hacen referencia en HSH a cuestiones como la discreción (13 referencias), la higiene (4 participantes), la no existencia de gestos o comportamientos femeninos (pluma) o a no frecuentar espacios de afluencia homosexual. Así como en mujeres también la discreción (13 anuncios), la higiene (4), el respeto, el establecimiento de una relación o de citas para conocerse y el tener la primera experiencia o iniciar a alguien sin ella (4).

TIO X TIO. lo que ves es lo que hay; masculino, morboso, vicioso; con ganas de jugar un rato; casado y "fuera del ambiente". si eres similar dime algo; "discreción" e "higiene". Edad 35 años (G.L3).

CHICA BI BUSCA. . . Busco chica bi entre 24 y 45 años para "amistad" tomar una copa quedar morbosear y probar "experiencias nuevas" soy morena pelo largo delgada 53 kilos 25 de pecho sin malos rollos y con sitio sólo tias nada de chicos. Edad 33 años (L.L9).

A la hora de hablar de las diferencias relativas al ámbito geográfico, vemos que existe una mayor diversidad de tipos de contactos a través de las *webs* en aquellas provincias con mayor población, más costa y mayor movilidad (A Coruña y Pontevedra). Entre los HSH se observa una mayor cantidad de puntualizaciones relacionadas con las características raciales, así como en lo relativo al tamaño de los órganos sexuales. Con respecto a MSM en estas provincias, es donde aparecen con mayor frecuencia las relaciones por medio del pago económico (prostitución), así como la discreción y el respeto.

Sin embargo, en las provincias más interiores (Lugo y Ourense), los HSH son los únicos que introducen anuncios de prácticas heterosexuales y las MSM, en estas provincias, promueven las relaciones sexuales como "primeras experiencias".

Discusión y Conclusión

A través de la presente investigación se constata que tanto hombres como mujeres que tienen sexo con personas de su mismo sexo, hacen uso de internet como medio para establecer contactos y relaciones sexuales (MORAL, VALDEZ y ONOFRE, 2016; ROJO, TORRES, ÁLVAREZ, MARTÍNEZ, SARDUY y IGLESIAS, 2010). Se observa que este medio sirve tanto como espacio para ofrecer o demandar prostitución, como para contactar con personas para fines no comerciales. Identificando en ambos casos en hombres y mujeres de las distintas geolocalizaciones imaginarios y prácticas sexuales diferenciadas, en las cuales el anonimato y las influencias contextuales se presentan como elementos clave (VALDEZ, ONOFRE, CASTILLO, LÓPEZ, MORAL y BENAVIDES, 2015; JACQUES, GARCÍA, DÍEZ, MARTÍN y CAYLÁ, 2015; FERNÁNDEZ-DÁVILA, 2015).

Tomando en consideración las prácticas sexuales evidenciadas en las

textualidades analizadas se comprueba que existen similitudes en prácticas ejercidas tanto por hombres como por mujeres, las cuales se relacionan con la realización de sexo en espacios públicos, la dominación, la realización de sexo en grupo, el sexo oral y el uso de caricias o masajes.

No obstante, también se aprecian diferencias significativas, así los hombres que tienen sexo con hombres (HSH) hacen alusión a prácticas falo centristas, a la realización de sexo en espacios que brindan anonimato y a prácticas de riesgo (pissing, bubake, dilatación, fisting, spank, tragar semen, bareback y sadomasoquismo); aspecto referenciado también por autores como Jacques, García, Díez, Martín y Caylá (2015) o Fernández-Dávila (2015). Mientras que las mujeres que tienen sexo con mujeres (MSM) mencionan otras diferencias vinculadas con el contacto físico, la estimulación visual o auditiva y la estimulación oral.

Al mismo tiempo, se identifican nociones referentes a diferentes grupos o tribus dentro del grupo homosexual, aspecto referenciado por distintos autores (FIGARI, 2010; SHANGAY, 2015). Así en hombres se observan nociones a grupos de osos, leather, sadomasoquismo-dominación y depilados. Mientras que en mujeres las alusiones refieren a mujeres grandes, delgadas, sin vello, sadomasoquismo-dominación y con determinado tipo de clase. Todos ellos aspectos que como señala Enguix (2010) se asocian a rasgos físicos y comportamentales.

En cuanto a la geolocalización de la muestra cabe señalar que, a través del análisis realizado se identifican diferencias significativas, especialmente entre las provincias de interior (Ourense y Lugo) respecto a las de poniente (Coruña y Pontevedra), en las cuales se encuentran las ciudades más pobladas (Vigo, Coruña, Pontevedra, Santiago y Ferrol). Mientras que en las de interior la población es predominantemente rural y solamente existen dos ciudades (Ourense y Lugo). Siendo tanto en hombres como en mujeres de las provincias de poniente más frecuentes las categorías referentes a nociones sobre las características de los anunciantes, así como en las mujeres a la prostitución (ver anexo I y II). También se evidencia que en los HSH en las provincias en las que existen ciudades más pobladas se referencian más prácticas de riesgo y al uso de drogas en las prácticas sexuales; mientras que en las de interior a cuestiones derivadas del hecho de no desvelar la orientación sexual o las prácticas sexuales entre hombres (discreción o no vinculación con el ambiente gay). Igualmente, en las MSM de oriente se registran más referencias a la estimulación auditiva y visual en las prácticas sexuales que en las de provincias de interior. Siendo en estas últimas identificadas nociones relativas a la búsqueda de contactos con miras a establecer relaciones o a materializar la primera experiencia sexual (ver anexo I y II). Estos resultados corroboran lo expuesto por autores como Fernández-Dávila (2015) quienes identifican determinantes los factores socioculturales en la conducta sexual.

Así mismo también se identifica otro aspecto referencia por el mismo autor, el cual refiere al uso de drogas para tener sexo (principalmente popper en hombres) y a la realización de prácticas de riesgo (fist-fucking, bareback, juego con fluidos corporales, sexo en grupo, etc.), lo cual se identifica especialmente en gays; así como otras protectoras como son la higiene o la limpieza.

Fuentes bibliográficas

ARNOLD, M. Teoría de sistemas y Sociología: los desafíos espistemológicos del constructivismo. **Revista de Ciencias Sociales**, v. 9, n. 10, p. 1 – 13, 2018.

ENGUIX, B. Fronteras, Cuerpos e Identidades Gay. **Quaderns de l'Institut** Catalá d'Antropologia, v. 1, n. 26, p. 83 – 106, 2010.

FERNÁNDEZ-DÁVILA, P. ¿Por qué hay algunos hombres que tienen sexo con hombres que no están usando el condón? **Revista Multidisciplinaria del SIDA**, v. 1, n. 6, p. 25 – 33, 2015.

FIGARI, C. El movimiento LGBT en América Latina: institucionalizaciones oblicuas. En: MASSETTI, A.; VILLANUEVA, E.; GÓMEZ, M. Movilizaciones, protestas e identidades políticas en la Argentina del bicentenario. Buenos Aires: Nueva Trilce, 2010, p. 225 - 240.

HERNÁNDEZ, R.; CAUDILLO, L.; FLORES, M. L. Efectos del consumo de alcohol y homofobia internalizada en la conducta sexual en hombres que tienen sexo con hombres. **Jóvenes en la Ciencia**, v. 3, n. 1, p. 373 – 376, 2018.

JACQUES, C.; GARCÍA, P.; DÍEZ, E.; MARTÍN, S.; CAYLÁ, J. Explicaciones de las prácticas sexuales de riesgo en hombres que tienen sexo con hombres. **Gaceta Sanitaria**, v. 29, n. 4, p. 252 - 257, 2015.

LAMEIRAS, M.; CARRERA, M.; RODRÍGUEZ, Y. **Sexualidad y salud**. El estudio de la sexualidad humana desde una perspectiva de género. Vigo: Universidade de Vigo, 2013.

MARTEL, N. G.; IBARRA, M. L. Ibarra; CONTRERAS, G.; CAMACHO, E. J. La sexualidad en adolescentes desde la teoría de las representaciones sociales. **Psicología y Salud**, v. 28, n. 1, p. 15 – 24, 2018.

MERTEHIKIAN, Y. A. La salud sexual y (no) reproductiva en debate: apuntes a partir de experiencias de mujeres lesbianas y bisexuales en la Ciudad de Buenos Aires. **La manzana de la discordia**, v. 12, n. 1, p. 21 – 30, 2017.

MORAL, J. Diferencias entre mujeres y hombres en enamoramiento y relaciones sexuales con personas del mismo sexo y preferencia sexual desde la Segunda Encuesta Nacional de la Juventud. **Estudios sobre las Culturas Contemporáneas**, v. 20, n. 39, p. 101 – 128, 2014.

MORAL, J.; VALDEZ, C.; ONOFRE, D. J. Propiedades psicométricas del Cuestionario de Influencias Situacionales para Conducta Sexual en Hombres que tienen Sexo con Hombres. **Revista Mexicana de Investigación en Psicología**, v. 8, n. 1, p. 1 – 18, 2016.

MORALES, E. Trabajo Social y modificación de la política social en el campo de la comunicación masiva: el aporte del consructivismo. **Análisis**, v. 10, n. 1, p. 101 – 120, 2009.

MOSCOVICI, S. Psicología Social II. México: Paidós Mexicana, 1976.

NOREÑA, A.L., ALCÁZAR, N.; ROJAS, J. G.; REBOLLEDO, D. Aplicabilidad de los criterios de rigor y éticos en la investigación cualitativa. **Aquichán**, v. 12, n. 3, p. 263 – 274, 2012.

RODRÍGUEZ-OTERO, L. M.; NEGRONI, L. Imaginarios del amor en gays, lesbianas y bisexuales de México y España: Una investigación cualitativa. **Margen: revista de trabajo social y ciencias sociales**, v. 1, n. 88, p. 1 – 20, 2018.

ROJO, N.; TORRES, Y.; ÁLVAREZ, L.; MARÍNEZ, N.; SARDUY, Y.; IGLESIAS, Experiencias de aplicación de técnicas cualitativas en estudios de hombres que tienen sexo con hombres. **Revista Cubana de Salud Pública**, v. 36, n. 1, p. 54 – 65, 2010.

SÁNCHEZ, R.; MUÑOS, S. I.; GÓMEZ, M. F. Diferencias en estrés, afrontamiento y emociones entre dos grupos etarios de hombres que tienen sexo con hombres. **Revista puertorriqueña de Psicología**, v. 29, n. 1, p. 74 – 85, 2016.

SCHETTINI, P.; CORTAZZO, I. Análisis de datos cualitativos en la investigación social. Plata: Editorial de la Universidad Nacional de La Plata (EDULP), 2015.

SHANGAY. ¿A qué tribu gay perteneces? 11 de febrero de 2015. Disponible en: https://shangay.com/2015/02/11/a-que-tribu-gay-perteneces/. Acceso en 7 de octubre de 2018.

SOLANA, M. El debate sobre los orígenes de la homosexualidad masculina. Una revisión de la distinción entre esencialismo y construccionismo en historia de la sexualidad. **Tópicos, Revista de Filosofía**, v. 1, n. 54, p. 395 – 427, 2018.

TOJAR, J. C. **Investigación cualitativa: comprender y actuar**. Madrid: Editorial La Muralla, 2006.

VALDEZ, C.; ONOFRE, D. J.; CASTILLO, L.; LÓPEZ, F.; MORAL, J. BENAVIDES, R. A. Modelo de conducta sexual en hombres que tienen sexo con hombres: teoría de rango medio modificada. En: LÓPEZ, F.; BENAVIDES, R. A. Modelos teóricos y técnicas de investigación en Psicología Clinica y de la Salud. Monterrey: UANL, 2015, p. 77 - 111.

VIELMA, E.; SALAS, M. L. Aportes de las teorías de Vygotsky, Piaget, Bandura y Bruner. Paralelismo en sus posiciones en relación con el desarrollo. **Educere**, v. 3, n. 9, p. 30 – 37, 2000.

Recebido em 16 de novembro de 2018. Aceito em 19 de julho de 2019.